

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA-AVISOS Y NOTICIAS

EDICION DE LA TARDE

TELEGRAMAS

Nuevo atentado anarquista

EN BARCELONA

(De nuestro corresponsal particular)

El estado de Larroca.—Noticias
Barcelona 26 á la 12'20 m.

" " 1'45 m.

Acabo de salir del Gobierno civil. El Sr. Larroca se halla tranquilo. Ha hablado algunas palabras. Su pulso marca cien pulsaciones por minuto.

Le acompañan su médico, el Alcalde Sr. Collaso, varios diputados y su hijo.

Al principio corrió la voz de que el señor Larroca había muerto.

Se llenaron los alrededores del Gobierno civil teniendo que contener á la multitud una sección de la Guardia civil á Caballo.

Han sido presos dos individuos en una tienda de vinos de la calle de Lancaster, donde estuvo esta mañana Murull.

La noticia cunde.—Aglomeración de gente.—La herida.—Consulta de médico.

Barcelona 26, 12'20 m.

Inmediatamente de ocurrido el suceso la noticia se propagó rápidamente por Barcelona.

Han acudido al Gobierno civil centenares de personas distinguidas, autoridades y representantes de todas las corporaciones para enterarse de la salud del Sr. Larroca y protestar contra el atentado de que ha sido objeto.

A la hora en que telegrafía han acudido unas veinte comisiones de los pueblos vecinos con el mismo objeto.

Se ha celebrado consulta de médicos presidida por el Dr. Cardenal.

Este último dice que la herida no ofrece gravedad.

Mañana se le hará la extracción del proyectil.

Hoy le ha sacado una esquirla del hueso maxilar que medía un centímetro y medio de longitud.

El general Weyler ha enviado al palacio del Gobierno una compañía de zapadores minadores y una sección de caballería para auxiliar á la guardia civil en sus funciones y en la custodia del edificio.

Nuevos pormenores.—Declaraciones del agresor.—Como fué detenido.

Barcelona 26, 12'50 m.

Poco antes de ser víctima el Sr. Larroca de la agresión de que he dado cuenta, acababa de recibir la visita de los Senadores, diputados y otras personas de viso, que habían ido á felicitarle con motivo de haberle concedido el Gobierno la Gran cruz blanca del mérito militar.

El Ayuntamiento había iniciado la idea de regalarle las insignias.

La sociedad Círculo del Liceo proyecta celebrar un acto en honor suyo, todo por el éxito obtenido en la persecución y en el descubrimiento de los anarquistas.

El agresor ha confesado que había ido frente al Gobierno civil algunos días, para cerciorarse de que el Sr. Larroca salía siempre á la misma hora.

Se ha negado tenazmente á revelar el nombre del cómplice, que logró escapar inmediatamente de hecho el disparo.

El Secretario del Gobierno Sr. Arpiazu, con quien hablaba el Sr. Larroca en el momento de la agresión, detuvo por el bra-

zo al criminal mientras amartillaba la pistola para hacer un segundo disparo.

Una explosión

Barcelona 26 á la 1'50 m.

En una cantera de la montaña de Montjuich ha ocurrido hoy una explosión de dinamita de la que se empleaba en los barrenos.

Ha herido gravísimamente á dos hombres y ha matado á un muchacho de catorce años.

Debióse la desgracia á una imprudencia del chico que se acercó con fuego á la dinamita.—Amengual.

(Servicio particular de La Almudaina.)

Atentado

Madrid 25 á las 7'45 n.

En el momento de salir en carruaje para dar un paseo en compañía del secretario el Sr. Gobernador de Barcelona, un anarquista le disparó un tiro con una pistola de dos cañones quedando el Sr. Larroca herido levemente en el rostro; el secretario se arrojó del carruaje y detuvo el anarquista.

Más detalles

Madrid 25 á las 8'45 n.

El proyectil que hirió al Sr. Larroca se quedó alojado en su mandíbula.

Los anarquistas autores del atentado eran dos uno logró escarpase y el otro que fué detenido, los transeuntes querían arrastrarlo por las calles.

Más noticias

Madrid 25 á la 8'10 n.

El Gobierno se dice que no concede importancia alguna al atentado de Barcelona perpetrado en la persona del Gobernador Sr. Larroca.

A las diez de la noche se reunirá el Consejo de Ministros para tratar, principalmente del asunto de los rumores de la explosión de dinamita ocurrido en el puerto de Barcelona.

Hay dos muertos y varios heridos y contusos.

Otros detalles

Madrid 25 á las 10 n.

Se ha practicado la cura del Sr. Gobernador de Barcelona sin poderle extraer el proyectil.

El agresor que es de oficio peon de albañil se llama Ramón Murull.

Ha declarado ser el autor del atentado y además haber cometido muchos robos.

Han sido detenidos tres anarquistas por suponerlos complicados en el asunto.

El Gobierno civil se ve de continuo lleno de gente deseosa de saber el resultado de la operación.

Barcelona entera acude á protestar contra el atentado.

Nuevos pliegos

Madrid 25 las 10 n.

Se han recibido pliegos del General Martínez Campos anunciando su salida de Mazagan y dice que según sus cálculos llegará el lunes á Marruecos.

Consejo de ministros

Madrid 26, 1'40 m.

A la una de esta madrugada termina el Consejo de Ministros, que se ha dedicado exclusivamente á los asuntos de Barcelona.

Las versiones del mismo que hacen los Sres. Sagasta, Maura, Capdepón, Puigcerver y Gamazo coinciden en que se ha facultado á los Ministros de la Gobernación y de Gracia y Justicia para que dicten dis-

posiciones extraordinarias, pero sin declarar el estado de guerra.

Cuando se conozca el efecto de estas medidas se acordarán otros procedimientos.

El Gobierno se ve imposibilitado de extremar en rigor, por falta de una ley excepcional para los delitos anarquistas.

Mencheta

NOTICIAS

De la Capital

Esta mañana á las siete y media ha fondeado en nuestro puerto procedente del de Barcelona el vapor *Cataluña* conduciendo 44 pasajeros, correspondencia y carga entre ella 54 cabezas de ganado vacuno destinadas al abasto público.

Mañana sábado en la Sociedad *Fraternidad Forense* situada en el Molinar de Levante, empezarán los bailes de máscaras de la temporada.

En el exconvento de San Francisco cedido á los PP. Escolapios se están haciendo los cimientos para la construcción de una pared en línea de las otras fachadas de la calle de Lulio.

El piso de la calle de la Estrella esta en tan mal estado, que los días de lluvia es completamente imposible el tránsito por ella, sopena de esponerse á romperse el alma.

Dícese que á mediados del próximo mes de Febrero llegará á nuestro puerto para admitir la carga y pasase con destino á las Antillas el vapor *Pío IX* de la Compañía Transatlántica.

De las islas

Sóller

Previo aviso de convocatoria y con una asistencia, sino numerosa, sumamente escogida, reunióse el Domingo último, á las dos de la tarde, en su edificio social bajo la presidencia de D. Nicolás Magrner y Morell, la Sociedad de crédito denominada «Banco de Sóller.»

Leída y aprobada que fué el acta de la sesión anterior, se dió lectura por el señor Secretario, á una Memoria, esmeradamente impresa y escrita con notable galanura de estilo, reseña de todos los trabajos y operaciones á que se había dedicado el «Banco» durante el finado ejercicio. Sólo una constancia sin igual en los hombres iniciadores de la tal idea y una acogida á la par que entusiasta, duradera, podían y debían ser los elementos indispensables para el desarrollo y arraigo de una Sociedad de Crédito en este pueblo; y de tal manera han conseguido acrecentar su esfera y poner en aumento sus múltiples relaciones comerciales, tanto en España como en América, que son solo el 20 por 100 del valor nominal de las 3 000 acciones, han visto engrosar su Cartera, las *Cuentas corrientes* y *Depósitos voluntarios*, afianzar los *Préstamos hipotecarios* y en una palabra, obtener un beneficio líquido de 47.000 pesetas 63 céntimos que reparte en la forma siguiente:

30.000 pesetas para un dividendo activo de 10 pesetas por acción.
3.896'90 pesetas para contribuciones al Estado y Municipio.
3.448'29 pesetas para la Junta de Gobierno.
1.655'44 pesetas para amortización de gastos de instalación y mobiliario.
8.000 pesetas que pasan al fondo de reserva.

La Justa y envidiable reputación que en el corto espacio de cuatro años ha sabido granjearse el «Banco de Sóller» nos escusan de tributarle clase alguna de elogios, máxime cuando ya se lo han tributado por personas más entendidas que nosotros en asuntos bancarios; no obstante apesar de profanos en la materia, enviamos desde estas columnas nuestro humilde parabien á la Junta de Gobierno y especialmente al Director gerente Sr. Morell y Pons, alma de la Sociedad, seguros de que, sabrán apreciar en lo que vale, nuestro parecer sincero y desapasionado.

—A 830 pesetas con 60 céntimos asciende la cantidad recaudada en la Aduana de este puerto por todos conceptos durante el presente mes.

—Según relación que tenemos á la vista el número de telegramas que se han expedido y recibido en la estación durante el próximo pasado año ascienden á 6.717 resultando, por lo tanto, un promedio de unos 20 telegramas al día; los expedidos para el interior fueron 1651; internacionales 817; y los oficiales 107; y los recibidos del interior han sido 2.837; internacionales 1015 y los oficiales 290 formando un total de 2575 los últimos.

—En la casa de las Hermanas de la Caridad existía hace tiempo un modesto oratorio dedicado al Santo Cristo de la Salud, el que, debido á la buena voluntad de algunos hijos de allende el Océano, que no olvidan su delicioso valle, á la filantropía de respetables personajes de la localidad y á la cuestión hecha por las señoras de la Conferencia de San Vicente de Paul, ha quedado transformado en un preciosísimo oratorio que recuerda algo el estilo gótico y en que el altar mayor, que ostenta en su fondo al Santo Cristo, á la derecha á San Vicente y á la izquierda á San Luis Gonzaga, tiene algún parecido con el de la catedral de Palma.

Mide 54 palmos de longitud, 22 de latitud y 32 de altura y el pavimento es todo de mosaico.

El domingo próximo es el día señalado para la bendición y á juzgar por los preparativos que se notan revestirá excepcional importancia. La ceremonia de bendecir la nueva Iglesia correrá á cargo del canónigo de la Catedral D. Francisco Santiago Santalla siendo padrinos en tan solemne acto en representación del Excmo. Sr. D. Pedro Ripoll Senador del Reino, D. Bartolomé Canals y Cabot y Doña María Antonia Ripoll y Estados y del Sagrado D. Juan Coll y Doña Magdalena Llabrés.

Desde luego podemos asegurar que el Templo será pequeño para cobijar al gran número de fieles que acudirán á los Divinos Oficios y á escuchar la Divina palabra máxime estando encargado de pronunciarla nuestro paisano el M. I. Sr. D. José Oliver.

—Hace algunos días que estamos sin ver el sol y el tiempo ha refrescado de muy diversas; hoy empezó á llover por la mañana y ha seguido lo mismo toda la tarde y noche y no hay para que decir como estarán de barro nuestras plazas y calles y sobre todo el trozo de carretera cercano á la Fabrica de cemento.—C.

23 de Enero de 1894.

Boletín de Comercio

Mercado de Inca

El mercado celebrado ayer en la villa de Inca, fué poco animado á causa de la lluvia que duró todo el día siendo también pocas como es de suponer las mercancías.

Sin embargo rigieron los precios siguientes:

Precios corrientes del 25 de Enero

Almendrón.	00'00 los 42 kg.
Trigo.	17'00 los 70 l.
Candeal.	17'50
Cebada del país.	10'50
Id. forastera.	10'00
Avena del país.	9'50
Id. forastera.	9'00
Garbanzos.	23'00
Maíz.	12'00
Habichuelas (confits).	20'00
Id. blancas.	24'00
Frijoles.	23'00
Habas para cocer.	19'00
Id. ordinarias.	16'00
Id. para ganados.	13'00
Higos pasos.	0'00 los 42 kg.
Cerdos cebados.	10'50 los 10 kg.
Azafran.	0'00 los 33 gr.

Por correo

Desde Cádiz

Cádiz 24.—El lunes, al desembarcar el general Martínez Campos en Mazagan, formaban en dos filas los askaris. El bajá le saludó en nombre del Sultán, y dijo que el Emperador estaba en buen sentido respecto de España.

El general Martínez Campos repuso dan-

dole las gracias y preguntándole algunos detalles para hacer el viaje á Marrakesh. El general saludó afectuosamente á los periodistas.

Al desembarcar el general Martínez Campos, las azoteas estaban llenas de moras cubiertas, y las calles llenas de moros negros, y de europeos. Los tambores tocaban y los askaris habrían paso á palos. El día estaba espléndido.

El general Martínez Campos aceptó una muna. Dijo que le obligaba á ello la costumbre del país.

Consistía la muna en varios carneros, gallinas hortalizas y panes. El moro que la ofreció pronunció un discurso pomposo.

El desembarco se hizo con buen tiempo. A la media hora hacía un viento fuerte.

El *Venadito* ha traído mal viaje.

Cádiz 24.—Acaba de entrar en este puerto *El Conde de Venadito*, procedente de Mezagán; y me dicen que el general Martínez Campos desembarcó allí el lunes al mediodía.

Ayer á la misma hora se levantó el campamento, marchándose la embajada hacia el interior.

Telegrafiaré detalles.

Más de Cádiz

Cádiz 24.—El viaje á Marrakesh lo hará la embajada caminando desde las siete de la mañana hasta las once. Se hará descanso y almuerzo hasta las dos de la tarde, y á esta hora se proseguirá el viaje hasta las cinco, en que se acampará.

Ayer á las siete y media de la mañana ya estaba el general Martínez Campos á caballo. Poco después emprendió la marcha hacia el interior.

El general Martínez Campos felicitó al señor Díaz Moreu por los servicios prestados.

Ha dispuesto el general que el día 4 de febrero esté en Mezagán el *Legazpi*. Ayer quedaba allí el *Baldomero Iglesias* que traerá noticias de la segunda etapa.

El general Martínez Campos está enteramente sano de la rozadura que se produjo al traspasar del *Pelayo* en Melilla. El médico quiso verla, pero el general respondió: «Ya la ha visto Mariano mi asistente, y dice que no es nada.»

Una desgracia.—El señor Montero Ríos

Málaga 24.—En los talleres de los ferrocarriles cayóse una plancha de hierro aplastando á un obrero llamado Enrique Nogales.

Contrabando y motín

Málaga 24.—En la estación de Arriate los carabineros registraron un tren en el cual encontraron bultos que contenían tabaco de contrabando.

Inmediatamente ordenaron el maquinista que parara, pero se amotinó el pueblo y se produjo una colisión que pudo tener funestas consecuencias.

Dícese que las fuerzas tuvieron que hacer uso de las armas.

Telegramas del extranjero

Un artículo de «Le Temps»

Paris 23.—El periódico *Le Temps*, en un artículo llama la atención de Europa, aconsejando que siga con interés el movimiento de la cuestión de España con Marruecos, teniendo que en el caso de que el Sultán se negara á dar á España la indemnización que le pide el Gobierno se vería obligado á seguir la opinión y los deseos de los chauvinistas.—R.

En el Vaticano

Paris, 24.—Telegrafian de Roma que por indisposición del Papa se suspendió la recepción del cuerpo diplomático en el Vaticano.—P.

Solución de la crisis servia

Paris, 24.—Se ha constituido el ministerio servio, presidido por el señor Sinistech.

Los bancos de Italia

Los bancos de Italia, Nápoles y Sicilia, han sido autorizados por decreto para aumentar la circulación fiduciaria en 125 millones de liras.

Los vinos en Francia

El proyecto de rebajar la graduación legal de los vinos no se llevará á efecto. El señor ministro de Hacienda ha anunciado á sus compañeros su renuncia así que se presente á la Cámara ese proyecto.—S.

La crisis en Servia

Paris, 24.—Telegrafian de Belgrado que el ex-rey Milana ha conferenciado con los principales radicales, para hacerles desistir de la política suicida que siguen en la Cámara.

En vista de que no lo ha conseguido, el Rey su hijo ha acordado disolverla.—P.

Varias noticias

Paris, 24.—La prensa de Londres se felicita de la reconciliación del emperador Guillermo con el anciano canciller el príncipe Bismarck y augura que la determinación del emperador germánico redundará en beneficio de Alemania.

—De Montevideo telegrafian que la policía se ha apoderado, á petición del ministro plenipotenciario del Brasil de un cargamento de armas destinadas á los insurrectos brasileños de Rio Grande del Sur.

Asuntos de Italia

Paris, 24.—El *Diario Oficial*, de Roma publica un decreto autorizando á los Bancos de Italia Nápoles y Sicilia para aumentar la circulación de billetes hasta la cantidad de 125 millones de liras.

En los centros políticos de la capital ha producido desagradable impresión la próroga de la apertura de las Cámaras que debta verificarse mañana para el 20 del próximo Febrero.

Los periódicos juzgan que esta determinación del gobierno puede reportar consecuencias graves.

En Pisa se han declarado en huelga los cocheros y los operarios panaderos, produciendo algunos disturbios en las calles. Fuerzas de caballería acudieron á disolver los grupos, que se defendieron á pedradas.

La tropa cargó sobre el pueblo dispersando á la multitud, sin que ocurrieran desgracias personales.

Se han hecho varias detenciones. El comercio ha cerrado sus puertas, reinando gran inquietud en la población, donde ya se dejaba sentir el pánico financiero en aquella provincia.

El gobierno ha dispuesto que salgan para Pisa fuerzas de Florencia para prevenir nuevos desórdenes.

Paris 24.—Se distribuirá próximamente el «Libro amarillo», rela arreglo comercial entre Francia y España.

Roma.—Ha sido desmentida la noticia de que el Papa se hallaba indispuerto. Su Santidad ha recibido hoy á gran número de prelados.

Paris 24.—Azúcares.—Nueva-York, centrifuga, 96*, 3.

Cafés.—Nueva-York, Fair rio corriente mes, 116.

Trigos.—Nueva-York, rojo invierno disponible, 67 1/8.—Nueva York, primavera número 2 id., 70 1/2.

Algodón.—Nueva-York, middling upland disponible, 7 7/8.

Patróleo.—Nueva York, bruto, 6.

Paris 24.—Azúcares.—Londres, remolacha 88* corriente, 12 1/6.—Magdeburgo, id. id., 12-50.—Paris, id. disponible, 34-50.

Paris, idem número 3 corriente, 37-62.

Cafés.—Havre, Santos good average corriente, 104 25 enero y febrero.

Trigos.—Londres, Bombay número 1 corriente mes, 24 6 compradores abril y junio.—Londres, Calcuta número 1 idem, 26 3 vendedores.

Paris 24.—Berlín.—Se ha verificado una reunión anarquista durante la noche última con objeto de protestar contra la actitud de la policía el 12 de enero. Se han pronunciado algunos discursos muy violentos y el comisario de policía ha disuelto la reunión.

Viena.—El carácter distintivo del nuevo ministerio servio consiste en que carece de color definido, y se cree que solo durará uno ó dos meses.

Belgrado.—La Skoupchtina será disuelta.

Paris 24.—Buenos-Aires.—Dicen de Rio Janeiro que los insurrectos empiezan á carecer de víveres, que ha sido rechazada una tentativa de desembarco en Nictheroy, que una bala mató á un marinero de la corbeta portuguesa «Mindello», ignorándose quién la disparó, y que sumentan los casos de fiebre amarilla.

La bomba del Printemps.—Detenciones

Paris, 24.—La bomba encontrada en una de las puertas de los almacenes del Printemps, de cuyo hallazgo di cuenta ayer, era una marmita recubierta de hierro. Contenia clavos y metralla compuesta de pedazos de hierro mezclados con pólvora clorata.

Pesaba cinco kilogramos y contenia un kilo próximamente de pólvora.

Créese que los efectos del explosivo hubieran sido iguales á los producidos por la bomba que arrojó Vaillant en la Cámara de los diputados.

Han sido detenidos dos anarquistas llamados Bonard y Hochard, el primero de 33 años condenado ya otras veces por delitos comunes, y el segundo zapatero de oficio, habiéndose ocupado en sus domicilios varios ejemplares de periódicos anarquistas.

Paris 25.—El *Journal des Debats* publica un telegrama procedente de San Luis del Senegal, en el que se anuncia que el coronel Bonnier ha ocupado la ciudad de Tombuctu, sin disparar un tiro.

Belgrado.—La sesión celebrada por la Skoupchtina ha sido tumultuosa. M. Simitch no ha podido terminar la lectura del decreto régio, á causa de las vociferaciones con que se le ha interrumpido. La sesión de la Skoupchtina ha terminado en medio de la mayor agitación.

Banquete en Epinay

Paris, 25.—El Santo del Rey don Alfonso XIII se ha celebrado hoy en Epinay, residencia de su augusto abuelo don Francisco de Asis, con un banquete al que han asistido la reina doña Isabel II, el embaajador de España señor León y Castiilo, acompañado de su señora esposa, el alto personal de la embajada, los duques de Castro Terreno y su bella hija, los marqueses de Novallas y otras personas distinguidas de la alta servidumbre del palacio de Castilla á del anciano rey don Francisco.

Al final de la comida, que estuvo animada y fué cordialísima, entre los ilustres comensales se hicieron votos por la prosperidad de España, de su Rey don Alfonso y su augusta madre la Reina Regente y real familia.

Desde Tanger

Tánger 24.—Ha salido para el Riff el kaid Dris Beniesk, segundo introductor de embaajadores para unirse al príncipe Aaraff. El Sultán impuso fuertes contribuciones á los kaid de Bukala y Chauia. El kaid Shotuki moströse rebelde y fué encarcelado hasta que manifieste su conformidad con el pago.

Los señores Ovilo y Cortés llegaron á Marrakesh el 10 y al día siguiente vieron al Sultán á quien entregaron la carta de la Reina Regente anunciándole el envío de la embajada.

Créese en Marrakesh que el Sultán satisfará las reclamaciones de España.

El señor Petri, comerciante y amigo de la Legación italiana, se encuentra en Marrakesh.

El periódico *La Crónica* anuncia la llegada á Marrakesh del intérprete del consulado en Mezagán señor Villalta.—S M.

Nuevo explosivo

Paris 24.—En el vecino pueblo de Argenteuil se han hecho hoy los experimentos de una nueva pólvora llamada «Schenebelite», inventada por los hermanos Schenebelfu, teniente de artillería el mayor y el otro cura párroco de Passy. Las pruebas han dado excelentes resultados tanto aplicando la nueva pólvora á los fusiles de caza y guerra como á las minas. Su fabricación es sencillísima, pudiendo emplearla algunas horas después de fabricada; resiste el choque más violento como también el más fuerte roce, sin que sufra detrimento ni por la humedad ni por el calor. Comparando sus efectos con la dinamita, la «Schenebelite» ha probado ser de una extraordinaria superioridad á aquella.

Los hermanos Schenebelfu han recibido los más afectuosos plácemes de los asistentes á las pruebas entre los que se contaban gran número de jefes y oficiales de artillería ingenieros y toda la prensa local y extranjera, quienes han sido obsequiados con un espléndido almuerzo, terminado el cual se han pronunciado algunos brindis.

Noticias marítimas

Compañía Trasatlántica

El España llegó á Cádiz el 20 procedente de Barcelona.—El Lsrache llegó el 20 á Fernando Poo procedente de Dakar.—El Panamá llegó á Cádiz el 20 procedente de Santiago de Cuba.—El M. L. Villaverde salió de Santiago de Cuba el 20 para la Habana.—El Ciudad Condal salió de Nueva York el 20 para la Habana.—El Méjico salió de la Habana el 20 para Nueva York.—El Reina María Cristina salió de la Habana el 20 para la Coruña.—El Isla de Luzón salió el 21 de Vigo para Lisboa.—El Rabat salió de Málaga el 21 para Cádiz.—El Alfonso XIII salió de la Coruña el 21 para la Habana.—El Mindanao salió de Port Said el 22 para Barcelona.—El San Francisco salió el 22 de Génova para Barcelona.

Trasatlánticos de Pinillos Saenz y C.^a

El Conde Wifredo llegó á la Habana el 20 debiendo regresar directo á la Península con cargamento de azúcar.—El Martín Saenz salió el 22 de Cádiz para las Antillas.—El Catalina á la carga en Nueva Orleans.

Sociedad «La Veloce»

El Victoria era esperado el 24 en Barcelona procedente del Rio de la Plata.

Compagnie Generale Transatlantique

Esta compañía ha establecido una nueva línea de vapores entre Barcelona y Costa Firme, efectuando su primera salida el 25 de Febrero próximo por el vapor Calvados.

El Bourgogne salió el 20 del Havre para Nueva York.

Lecturas amenas

Diez cosas dignas de saberse

Bajo este título publica un diario americano los curiosos detalles siguientes, dedicados á los dueños de casa

1. La sal hace cortar la leche; por con-

siguiente, al preparar condimentos ó salsas, es conveniente no agregarla sino el fin de la preparación.

2. El agua hirviendo quita la mayor parte de las manchas de fruta; se vierte el agua hirviendo, como al través de un cazo, á fin de no humedecer más género que el necesario.

3. El jugo del tomate maduro quita el azúcar y las manchas del moho del lienzo y las manos.

4. Una cucharada de sosa de esencia de trementina, agregada á la legía, ayuda poderosamente á blanquear el lienzo.

5. El almidón cocido se mejora mucho con la adición de un poco de goma arábiga ó de blanco de ballena.

6. La cera amarilla y la sal limpiarán y pulirán como cristal el hierro mas oxidado. Se envuelve un pedazo de cera en un trapo y se frota con éste el hierro calentado, después con papel espolvoreado con sal.

7. Una solución de unguento mercurial en la misma cantidad de petróleo, constituye el mejor remedio contra las chinches. Se aplica sobre las tablas del catre ó de la habitación.

8. El petróleo suaviza el cuero de los zapatos ó otro cualquiera endurecido por la humedad, y lo pone flexible y blando como si fuese nuevo.

9. El petróleo hace brillar como plata los utensilios de estaño; basta verterlo en un trapo de lana y frotar el metal. El petróleo quita también las manchas de los muebles barnizados.

10. El agua fría de lluvia y un poco de soda quitan la grasa de cualquier género que pueda lavarse.

Un enemigo de arte

Raina actualmente gran excitación entre el elemento artístico de Munich, á consecuencia de un acto vandálico cometido en aquella capital.

Cierto individuo, probablemente un monómano, ha deteriorado dos importantes y hermosos cuadros de la Pinacoteca de Munich. Con la ayuda de un cuchillo ha cortado una parte del rostro del retrato de Goethe, obra maestra de Stieler.

No satisfecho con esto, hizo lo propio con el retrato de Rembrandt, debido al pincel del mismo artista. Afortunadamente este cuadro está hecho sobre madera, y el daño no ha sido muy excesivo.

Todas las pesquissas hechas para hallar al culpable han sido infructuosas.

Gente de peso

El presidente de los Estados Unidos, M. Cleveland, es el más grueso de los jefes de Estado contemporáneos. Tiene el respetable peso de doscientas treinta y cinco libras.

Hace poco, según dice *L' Evening Mirror*, de New York, celebróse en la ciudad de la Indiana un almuerzo monstruo, al que fueron invitados todos los hombres gruesos del mundo.

La condición necesaria para ser invitado era pesar doscientas veinte libras lo menos. M. Cleveland recibió una de estas invitaciones, que declinó cortésmente.

No pasa día sin que este jefe de Estado reciba veinte ó treinta cartas conteniendo recetas y procedimientos extravagantes para reprimir su extraordinaria obesidad.

De éstos merece citarse el ofrecido por un doctor de la provincia de Massachusetts, que consiste en la extirpación quirúrgica de las grasas ociosas, esto es, inútiles para la economía física.

El referido doctor ofrece su vida como garantía de la operación.

La fascinación

Es un libro muy interesante que acaba de publicar el doctor E. Mesnet; se hacen curiosas consideraciones acerca de la fascinación.

La primera parte del libro trata de la definición diferencial del sonambulismo espontáneo y el provocado, y se ocupa con gran claridad y precisión de la aventura ocurrida al sonámbulo Didier, condenado en correccional y cuya inocencia probaron MM. Manet y Manet haciéndole dormir delante del jurado.

Mas lo curioso del libro está en su última parte, en que se ocupa de un fenómeno hasta hoy poco conocido: la fascinación.

Según la persona hipnotizada tiene los ojos abiertos ó cerrados; el estado sonambólico varia, llegando á concentrar la atención exclusivamente en un objeto en el primer caso.

La fascinación revista alguna vez un carácter tan absoluto como en el caso que cita M. Mesnet de un jefe de estación, cuya muerte fué trágica.

Vigilaba un día el movimiento de su estación, cuando fué sorprendido y arrollado por el tender de una locomotora en maniobras. El desdichado murió media hora más tarde, sin darse cuenta de lo ocurrido.